

NOUVELLES DE L'APRUM

NOUVELLES du 15 mars 1995

LETTRE DU 15 MARS 1995

Chères Collègues et chers Collègues,

Sous nos latitudes, le moindre allongement des jours, le moindre redoux, les tout premiers piailllements des moineaux constituent autant de signes de l'arrivée prochaine d'un printemps que l'on attend ... depuis l'automne! Patience, ça vient!

L'arrivée de cette saison, véhicule de grands espoirs, s'accompagne, malheureusement, de signes plutôt sombres quant aux perspectives de financement universitaire. « Ils n'en mouraient pas tous ... » remarquait judicieusement le « bonhomme ». Chez nous, la situation se détériore rapidement. L'établissement que nous avons, au cours des ans, contribué à développer est gravement menacé et cela tout particulièrement au niveau névralgique de la frontière des nouvelles connaissances. Espérons que la démagogie n'aura pas raison de la raison! Espérons qu'il sera possible de sauver l'essentiel d'un patrimoine difficilement acquis et qui demeure si fragile.

Avec le temps qui passe, disparaissent du voisinage les collègues qui ont atteint la fin de leur trajectoire temporelle. Cette fois, il s'agit de Guy Lamarche de la Faculté de médecine décédé le 16 février dernier. Des plumes plus autorisées que la mienne signeront prochainement des textes en hommage à ce collègue. Permettez que j'y ajoute mon fion. La carrière de Guy Lamarche, diversifiée en apparence, a néanmoins suivi un fil conducteur: celui d'un intérêt marqué pour la préservation de la qualité de l'enseignement en médecine. Après des études médicales de base suivies de plusieurs années en neurophysiologie, Guy a relevé plusieurs défis. Professeur à l'Université Laval pendant quelques années, il accepte de participer à la création de la Faculté de médecine de l'Université de Sherbrooke où il occupe la fonction de vice-doyen. On le retrouve par la suite à l'Association canadienne des facultés de médecine, organisme responsable, de concert avec un groupe semblable au USA, de l'accréditation des facultés de médecine en Amérique du Nord et par le fait même gardien de la qualité des enseignements qui s'y dispensent. Deux ans plus tard, il se joint à l'équipe de direction de notre Faculté de médecine où il joue un rôle de premier plan dans la réforme des programmes. Malgré une santé qui laisse à désirer, il n'en continue pas même de se dévouer, notamment à la direction de l'École de réadaptation. Collaborateur infatigable, bien au fait de la complexité des questions relatives à l'enseignement médical, il apporte une contribution de premier plan à l'équipe de direction de sa Faculté. L'on pouvait compter sur lui. Il nous manquera.

À sa séance du mois de janvier, le Conseil de l'Université a mis sur pied le Comité d'experts chargé, en vertu d'une disposition des Règlements du Régime de retraite de l'Université, de vérifier l'état de santé, au 31 décembre 1994, de la Caisse du Régime. Le Comité d'experts a reçu le mandat, sous l'inspiration du Comité de retraite, d'examiner à fond plusieurs hypothèses de modifications du Régime et d'en chiffrer les coûts. Une des questions les plus importantes et les bénéficiaires actuels du Régime en sont très conscients est certes celle que touche les indexations des rentes versées en fonction de l'augmentation du coût de la vie. L'APRUM suivra ce dossier de très près et ne manquera pas de vous tenir au courant des événements.

FORUM a récemment rapporté que la campagne CENTRAIDE à l'Université de Montréal a permis d'amasser 214 404 \$ soit une augmentation de plus de 18 000 \$ par rapport à l'an dernier. Du côté des personnes retraitées, on a noté que 126 individus ont versé un montant total de près de 20 000 \$. Il s'agit d'un résultat remarquable qui témoigne d'une solidarité non équivoque avec les malchanceux et les démunis. Les bénéficiaires n'ont pas tous, comme l'affirment les détracteurs de l'œuvre, « le poil dans la main ». La misère existe vraiment.

L'Assemblée générale annuelle aura lieu cette année le jeudi 8 juin prochain à 16:30 et sera suivie, à compter de 17:30 environ, de la réception annuelle. Le tout se passera au Pavillon principal de l'Université. Notez déjà cette date : qu'elle vous soit un point de repère dans l'organisation de l'emploi de votre temps au mois de juin prochain. L'on vous communiquera, en temps utile, les détails techniques reliés à ces deux événements. D'ici là, n'oubliez pas les déjeuners du troisième jeudi: les 20 avril et 18 mai prochains.

En attendant, imprégnez vous de la jeunesse d'esprit des grands classiques, les Rabelais, Cervantes, Swift; ils sont toujours d'actualité.

Grand bien vous fasse!

Le Président
Jacques St-Pierre
JSP/fsp